



Grupos parlamentarios conmemoran natalicio de Felipe Carrillo Puerto



Boletín No.3113

Grupos parlamentarios conmemoran natalicio de Felipe Carrillo Puerto

- Desde la tribuna, diputadas y diputados Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD recuerdan y destacan su legado

En la sesión de hoy, ante la tribuna del Pleno, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD conmemoraron la efeméride con motivo del natalicio de Felipe Carrillo Puerto.

Ideales de un hombre valiente e íntegro siguen vivos

La diputada Rocío Natalí Barrera Puc (Morena) dijo que “hoy más que nunca los ideales de un hombre valiente e íntegro que ayudó a Yucatán siguen vivos y se fortalecen”. Precisó que Carrillo Puerto convencido en pensamiento y acción por su amor a los mayas, desde siempre se destacó por la fraternidad y el apoyo para su pueblo.

Comentó que Carrillo Puerto fue periodista, político y luchador social, revolucionario mexicano, fiel participante en la Revolución mexicana dentro del movimiento zapatista, gobernador de Yucatán, progresista; sus acciones conducen a la libertad. Fue incansable su lucha por los derechos de las mujeres, su labor a favor del pueblo y de quienes se encontraban en mayor vulnerabilidad.



Tomó como banderas el reparto agrario y la justicia social

Por el PAN, el diputado Desiderio Tinajero Robles recordó que el 8 de noviembre de 1847 nació Felipe Carrillo Puerto y su primera actividad profesional fue en el periodismo; abonó para dar a conocer a los indígenas sus derechos y tomó como banderas el reparto agrario y la justicia social.

Agregó que fundó el Partido Socialista del Sureste y durante su gobierno logró imponer una política pública basada en programas sociales y reparto agrario, con el objetivo de disminuir las diferencias sociales y aminorar las inequidades derivadas de los factores étnicos. “Es uno de los personajes más significativos de los tiempos revolucionarios y postrevolucionarios en Yucatán”.

Defensor de los derechos de pueblos indígenas

Roberto Carlos López García, diputado del PRI, recordó que el “Apóstol de la Raza” nació en Yucatán, fue un joven férreo y asiduo defensor de los derechos de los pueblos indígenas, además se distinguió por iniciar una traducción de la Constitución a la lengua indígena.

Recordó que con el estallido de la Revolución mexicana, Carrillo Puerto se incorporó al movimiento en defensa de los pueblos indígenas y se agregó a la revuelta del ejército zapatista. En 1915 promovió la sindicalización obrera en Yucatán. Carrillo Puerto fue gobernador en su estado y pronunció su primer discurso en maya. “Hoy se recuerda a los héroes que han servido a la patria”.

Defensor del pueblo maya desde su juventud

Del PVEM, el diputado Mario Xavier Peraza Ramírez señaló que se conmemora el 148 aniversario del natalicio de Carrillo Puerto, “mártir del proletariado nacional, el Apóstol de la Raza de bronce, fundador del Partido Socialista del Sureste, músico, periodista, coronel revolucionario y gobernador de Yucatán. “Defensor del pueblo maya, desde su juventud hasta el último día de su vida”.

Resaltó que “hoy recordamos a un gran líder social, no sólo para Yucatán, sino para toda la nación; organizó a obreros y campesinos, buscó la transformación de la vida política y social del estado y de México luchando para conformar un gobierno popular, comprometido de verdad con los más necesitados”. Destacó que su grupo parlamentario reconoce el legado de Felipe



Carrillo.

Fue un progresista avanzado

Irma Yordana Garay Loreda, diputada del PT, expresó que Felipe Carrillo Puerto fue educado por su madre y aprendió la lengua maya, la cual lo hermanó con los oprimidos de Yucatán y más tarde fundó el Partido Socialista del Sureste como un instrumento de lucha política que permitió a los sectores más vulnerados acceder al poder público para liberarse de sus opresores.

Ese luchador social, abundó, fue una persona que siempre llevó como estandarte la más valiente y noble labor; fue un progresista avanzado. “Su vida política debe ser una acción que debemos aprender, recogió el sentir popular y las necesidades más apremiantes del pueblo; combatiente del clasismo y discriminación. México requiere mujeres y hombres con la determinación de Felipe Carrillo Puerto”.

Recordar que la democracia se construyó entre todos

La diputada María Asención Álvarez Solís (MC) confió en que la efeméride del líder social Felipe Carrillo Puerto sirva para recordar que la democracia se ha construido entre todos y “merecemos preservarla; por eso seguiremos luchando por una democracia justa”.

Mencionó que Carrillo Puerto desde su adolescencia luchó por defender la libertad y por sus acciones, es considerado como el “Apóstol de la Raza”. Señaló que debe ser recordado por el respeto de la legitimidad de quien cuestiona y de la importancia de dirimir democráticamente las diferencias. “Es símbolo de la época más oscura del autoritarismo en México”.

Se recuerda su obra, su visión progresista

La diputada Laura Lynn Fernández Piña (PRD) señaló que Felipe Carrillo Puerto nació el 8 de noviembre de 1874 en Motul, Yucatán y desde 1907 participó en la política mexicana, buscando siempre acciones en pro de los campesinos. Dijo que su grupo parlamentario “recuerda su obra, su visión progresista, el apoyo a las mujeres, el apoyo a los mayas y la injusticia que sufrió”.

Refirió que como gobernador de Yucatán fijó el salario mínimo en la ciudad de Mérida, promulgó leyes de previsión social del trabajo, del inquilinato, del divorcio, de expropiación por causa de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

17/11/2022

LEGISLATIVO

utilidad pública y de revocación del mando público de los funcionarios de elección popular e impulsó la liga de medianos y pequeños productores de henequén.